

Mensaje de Volker Türk con motivo del
Día contra la homofobia, bifobia y transfobia

17 de mayo de 2024

Volker Türk es el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos

Lo hermoso de los derechos humanos es que son iguales para todas las personas.

No importa quiénes seamos o a quién amemos.

La Declaración Universal de Derechos Humanos reconoce "los derechos iguales e inalienables de todos los miembros de la familia humana" como "fundamento de la libertad, la justicia y la paz en el mundo".

Si no logramos la igualdad para algunos, fracasaremos ante todos.

La lucha por la igualdad de derechos de las personas lesbianas, gays, bisexuales, transexuales, intersexuales y queer (LGBTIQ+) ha logrado grandes avances en las últimas décadas.

Rendimos homenaje a los valientes y comprometidos defensores de los derechos humanos de las personas LGBTIQ+ de todos los rincones del mundo que han impulsado estos importantes avances. En estos últimos 18 meses se ha avanzado mucho. Cuatro países más han despenalizado las relaciones consensuadas entre personas del mismo sexo.

Otros países han aprobado leyes que reconocen la identidad de género de las personas transgénero, en consonancia con las normas de derechos humanos, y han reconocido legalmente a las parejas del mismo sexo. Además, se han puesto en práctica mayores medidas para prohibir la discriminación y combatir los delitos motivados por el odio.

Pero el camino hacia la igualdad real dista mucho de haber terminado. En la actualidad, las personas LGBTIQ+ siguen sufriendo niveles desproporcionadamente más altos de violencia y discriminación en todo el mundo. Se les niega la igualdad de acceso a la educación, el empleo, la salud, la vivienda y la justicia. En algunos países se han aprobado leyes terribles que aplican la pena de muerte por mantener relaciones consensuadas entre personas del mismo sexo. Están prohibidos los debates públicos y todo material educativo sobre los derechos de las personas LGBTIQ+. Los ataques y las restricciones contra los defensores de

los derechos humanos siguen ocurriendo. Asimismo, los grupos antiderechos y algunos medios de comunicación y partidos políticos siguen alimentando narrativas deshumanizantes y llenas de odio.

En este Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia pedimos solidaridad con la comunidad LGBTIQ+.

El nuevo programa de ONU Libres e Iguales, **Aliados en acción**, hace un llamamiento a las personas y las comunidades para que se tomen las medidas necesarias para crear sociedades más inclusivas y donde impere el amor, sociedades en las que todas las personas sean valoradas independientemente de quiénes sean o a quién amen.

Porque juntos somos más fuertes para luchar contra la injusticia. Juntos podemos impulsar un cambio que permita avanzar la igualdad y, en última instancia, salve vidas.

* ONU Libres e Iguales es la campaña global de las Naciones Unidas en favor de la igualdad LGBTIQ+, dirigida por ONU Derechos Humanos. La campaña trabaja con los responsables de la toma de decisiones, la sociedad civil y los miembros de la comunidad de todo el mundo para cambiar las leyes discriminatorias y establecer garantías legales para las personas LGBTIQ+ que sufren violencia y discriminación, desafiando los estereotipos y las narrativas negativas y ganándose los corazones y las mentes de los posibles aliados.